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PISO ESTADUAL DE HORTOLÂNDIA

Secretário de Educação recebe 
título de ‘Doutor Honoris Causa’

Deputados estaduais aprovam 
novo salário mínimo de R$ 1.550
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AÇ
ÃO O filósofo, professor e 

escritor Fernando Mo-
raes, secretário de Edu-
cação de Hortolândia, 
será homenageado nes-
ta sexta-feira (12) com o 
título de Doutor Honoris 
Causa em Educação pe-
la Unifadra (Universida-
de de Dracena), mantida 
pela Fundec (Fundação 
Dracenense de Educação 
e Cultura). Moraes rece-
be a honraria pelas rea-
lizações durante sua tra-
jetória profissional, com 
foco no resgate do per-
tencimento e do protago-
nismo social.        PÁGINA 04

A Alesp (Assembleia 
Legislativa do Estado de 
São Paulo) aprovou nes-
ta quarta-feira (10) o no-
vo salário mínimo paulis-
ta com valor de R$ 1.550. 
A proposta havia sido en-
viada à Casa pelo gover-
nador Tarcísio de Freitas 
(Republicanos) no último 
dia 2 de maio. Defensor do 
aumento, o deputado es-
tadual Dirceu Dalben (Ci-
dadania) falou em “con-
quista”. “O aumento do 
salário mínimo paulista é 
uma importante conquis-
ta para milhares de pro-
fissionais”, disse. PÁGINA 05 Fernando Moraes será homenageado com honraria Deputado Dirceu Dalben: importante “conquista”

Estado abre 276 vagas de professor
em Sumaré, Hortolândia e Paulínia
Concurso público prevê contratar 15 mil professores efetivos para a rede estadual de ensino  PÁGINA 04

118 ANOS DE NOVA ODESSA 32° ANIVERSÁRIO

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

O prefeito Cláudio José Schooder, o Leitinho (PSD), anunciou nesta quinta-feira 
(11) a programação completa de shows para a festa de aniversário de 118 anos 
de Nova Odessa, que acontece nos próximos dias 25, 26, 27 e 28 de maio. Atra-
ção internacional, a banda Double You, famosa pelo remix do clássico “Please 
Don’t Go”, hit dos anos 1990, se apresenta no domingo (28) na cidade.   PÁGINA 08

O prefeito de Hortolândia, José Nazareno Zezé Gomes (PL), afirmou que seu go-
verno tem obras previstas até 2025 e que pretende aumentar o número de leitos 
hospitalares e conquistar novas moradias para a população que vive em habi-
tações de risco, projetando as ações para os próximos anos. Para ele, o compro-
misso do governo municipal é “priorizar o cuidado com as pessoas”.      PÁGINA 07

Leitinho anuncia atração 
internacional para aniversário 

DURANTE O INVERNOCONTRA O TRÁFICO 

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

A previsão de baixas temperaturas neste inverno levou a Prefeitura de Nova 
Odessa a realizar na tarde desta quarta-feira (10) uma reunião para discutir um 
plano de contingência intersetorial visando atender a eventuais moradores em 
situação de rua na cidade. O planejamento das ações de auxílio inclui a possibi-
lidade de abrigamento temporário no Ginásio Municipal de Esportes do Jardim 
São Jorge ou em ONGs parceiras durante as frentes frias mais fortes.      PÁGINA 06

A Dise (Delegacia de Investigações Sobre Entorpecentes) de Americana defla-
grou na manhã desta quinta-feira (11) a Operação “Parque Yolanda”, que tinha 
por finalidade combater o tráfico de drogas na rua Manoel Cardoso, no Parque 
Yolanda, região de Nova Veneza, em Sumaré. Um homem de 29 anos foi preso 
em flagrante. Após o recebimento de uma denúncia anônima noticiando a venda 
de drogas no local, policiais civis realizaram “monitoramento oculto”.   PÁGINA 09

N. Odessa discute ações para 
atender moradores de rua 

Dise deflagra operação e 
prende um em Sumaré

Hortolândia tem obras até 2025 
e quer mais leitos e moradias

Valmir segue desaparecido
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Em seu livro Existe 
Democracia sem 

Verdade Factual?, o jor-
nalista e professor Eu-
gênio Bucci escreve so-
bre a verdade que deve 
ser buscada pelos jor-
nalistas em seu duro trabalho 
de apuração cotidiano. Trata-
-se da verdade factual, “peque-
na, frágil, efêmera”, diferente 
das grandes verdades filosó-
ficas, metafísicas, “que se pre-
tendem transcendentes ou mo-
numentais”.

A verdade que os jornalistas 
caçam diariamente são “um 
primeiro registro”, “um esfor-
ço precário” para se conhe-
cer o que se passa no mundo, 
sendo “facilmente reconheci-
da e verificada por todos pe-
lo uso de suas habilidades e 
faculdades de seres humanos 
comuns”. Esses fatos podem 
ser checados por serem razoa-
velmente objetivos e precisos. 
Eles nos ancoram na realida-
de. Descrevem um mundo co-
mum e compartilhado e nos 
conectam à coletividade; ser-
vem de base para as decisões 
racionais, a serem tomadas na 
política e no sistema de Justi-
ça. Sem respeitar os fatos, cor-
remos o risco de viver em fu-
ga, como covardes incapazes 
de lidar de frente com os de-
safios cotidianos.

A atualidade das redes so-
ciais é marcada pelas crises 
dessa verdade factual e da ob-
jetividade jornalística, atrope-
ladas pelas opiniões e dispu-
tas de narrativas interessadas. 
Nas últimas semanas, contu-
do, esse processo se inverteu, 
trazendo à tona as verdades 
objetivas que se mostraram 
fortes o suficiente para descor-
tinar mais de 30 anos de equí-
vocos e omissões, ligados a um 
dos principais dramas da so-
ciedade brasileira, a violência 
contra a mulher.

A intrigante e cruel história 
envolvendo o técnico Cuca e ou-
tros três jogadores do Grêmio 
tinha fatos verificáveis e objeti-
vos, que vinham sendo descon-
siderados. Em 1987, os jogado-
res foram acusados de abusar 
de uma menina de 13 anos em 
Berna, na Suíça. Segundo in-
vestigações, ela foi com ami-
gos ao quarto deles pedir uma 
camisa do Grêmio. Os amigos 
dela foram expulsos e a meni-

na foi abusada, como 
ela contaria a um jor-
nal suíço logo depois do 
crime. Três deles a se-
guraram e um quarto 
a estuprou. Depois, hou-
ve um segundo estupro, 

conforme ela narrou ao jornal.
Cuca era um dos abusadores, 

o que foi materialmente com-
provado durante o julgamen-
to, dois anos depois. Segundo 
publicou o jornal suíço que co-
bria o julgamento, “o relatório 
forense mostrou vestígios dos 
dois jogadores Alexi e Eduar-
do no corpo da menina”. Ale-
xi é o nome de Cuca. O exame 
foi feito pelo Instituto de Medi-
cina Legal da Universidade de 
Berna, segundo relatou depois 
o advogado da vítima.

Cuca tinha uma carreira de 
sucesso no futebol. Vinha con-
seguindo driblar eventuais po-
lêmicas em torno de seu pas-
sado, tentando esquecê-lo e si-
lenciá-lo. Depois da repercus-
são em torno da chegada ao 
Corinthians, Cuca voltou a ne-
gar sua participação no crime, 
dizendo que não se lembrava 
de detalhes, como se fosse algo 
banal, possível de ser esqueci-
do. Afirmou que não havia sido 
reconhecido pela vítima, sen-
do desmentido depois pelo ad-
vogado dela. Também afirmou 
que tinha sido julgado à reve-
lia, o que era mentira, já que o 
Grêmio tinha enviado um ad-
vogado para defendê-los.

As verdades factuais foram 
sendo resgatadas por jornalis-
tas como Juca Kfouri e Adria-
no Wilkson, e o depoimento do 
acusado se tornou insusten-
tável. Ele achou melhor pedir 
para sair do clube, mas antes 
ameaçou de processo jornalis-
tas que distorcessem os fatos 
sobre o caso, como se ele pró-
prio não fosse o responsável 
pelas distorções.

Apesar de todo o drama em 
torno da história, o episódio 
rompeu as paredes da paneli-
nha masculina do futebol, por 
anos tão fechada. Nos diversos 
programas esportivos, diversas 
vozes de mulheres se indigna-
ram com o silêncio e a omis-
são tão duradouros. As joga-
doras do time feminino do Co-
rinthians protestaram contra 
a contratação, assim como as 
torcedoras corintianas, que en-
cheram as redes sociais de pro-

testos. Mais de 30 anos de omis-
sões começavam a ser passa-
dos a limpo, em um dos países 
do mundo com as mais altas ta-
xas de violência contra a mu-
lher. A partir daquele momen-
to, não haveria mais retorno.

No podcast Assunto, Julia 
Dualibi e André Rizek conver-
saram sobre os erros e vacilos 
da imprensa, lembrando de ce-
nas inaceitáveis nos dias de ho-
je, como a festa feita pelos tor-
cedores do Grêmio na recep-
ção aos jogadores quando che-
garam ao Brasil, depois de 28 
dias detidos, nos anos 1980. Fa-
laram sobre a condescendên-
cia preguiçosa da imprensa es-
portiva ao aceitar a versão dos 
acusados, sem checar o que era 
verdade. O sigilo de 150 anos 
em torno do processo dificul-
tava a apuração, mas os fatos 
acabaram emergindo. Entre-
vistas antigas com os acusa-
dos foram resgatadas, revelan-
do o descaso em relação ao que 
fizeram e com o sofrimento da 
menina que, soubemos depois, 
por seu advogado suíço, chegou 
a tentar o suicídio.

A jornalista Flávia Oliveira 
trouxe dados sobre o problema 
da violência contra a mulher no 
Brasil para dimensionar a gra-
vidade do silenciamento. Casos 
anteriores de estupros, como 
os que envolveram os jogado-
res Robinho e Daniel Alves, fo-
ram resgatados para mostrar 
que a pusilanimidade permi-
te que o comportamento abu-
sador seja recorrente.

Diversas verdades objeti-
vas, somadas e costuradas, 
foram aos poucos compondo 
um grande painel para revelar 
parte da história do machismo 
no futebol e na sociedade bra-
sileira, que não tinha mais es-
paço diante do fortalecimento 
do discurso das mulheres na 
sociedade e sua participação 
cada vez maior em rodas de 
debates que antes ficavam res-
tritas aos homens. Do silêncio 
e da omissão rompeu uma re-
flexão necessária sobre nossa 
cultura violenta e suas trans-
formações recentes.

Entre os torcedores do Co-
rinthians, e até entre os joga-
dores do time, houve os que 
reclamaram de uma punição 
eterna, que impediria o trei-
nador de trabalhar para sem-
pre. Outros lamentavam o fa-

Jornalismo, verdade factual, 
pena, moral, perdão e Cuca

to do time se envolver em ques-
tões políticas, que iam além do 
perde e ganha dos jogos de fu-
tebol. De fato, do ponto de vista 
penal, não havia mais o que fa-
zer, considerando que os joga-
dores acusados de estupro já ti-
nham sido condenados na Suíça 
– e não cumpriram pena por es-
tarem no Brasil. A pena acabou 
expirando. Os aspectos penais 
do processo, realmente, não im-
portavam mais. Existe, contudo, 
uma questão moral que perma-
nece em aberto.

Assumir a verdade objetiva 
dos fatos, dizer-se arrependi-
do e pedir desculpas são con-
dições necessárias para o per-
dão. A verdade tem o poder de 
restaurar, a partir do momen-
to que aparece, gera arrependi-
mento e pedido de desculpas. É 
esse o princípio que tem nortea-
do comissões restauradoras de 
eventos históricos traumáticos, 
como ocorreu no pós-Apartheid, 
na África do Sul, e que se buscou 
fazer no Brasil, sem sucesso. O 
fracasso da Comissão da Ver-
dade brasileira decorreu do fa-
to das Forças Armadas, princi-
pal envolvida nos crimes da Di-
tadura, nunca ter se disposto a 
assumir seus erros.

Cuca e os jogadores do Grêmio 
também se recusaram a assumir 
os fatos. O treinador, inclusive, 
foi enfático ao dizer que não ti-
nha motivos para pedir descul-
pas, porque era inocente. Difícil, 
contudo, acreditar na sua defe-
sa, diante dos fatos objetivos que 
vieram à tona. Ele se diz um de-
voto de Nossa Senhora da Apa-
recida. Leva religião a sério. Na 
obra O Auto da Compadecida, de 
Ariano Suassuna, e no filme ba-
seado no livro, o perdão de Nossa 
Senhora e seu compadecimento 
com os pecadores exigem, acima 
de tudo, arrependimento since-
ro diante dos erros, o que impli-
ca admitir as verdades factuais 
do que ocorreu, em todas as suas 
dimensões.

A mentira preserva o orgulho 
e a soberba. Nem Cuca nem os 
demais envolvidos no caso as-
sumiram ou pediram perdão 
sobre o que aconteceu. Pelo con-
trário. Durante décadas, seus 
relatos confundiram a opinião 
pública. Sem a verdade, não po-
de existir arrependimento nem 
perdão. Sem verdade, não pode-
mos corrigir os erros. Sem ver-
dade, acreditamos em menti-
rosos e não enxergamos as in-
justiças. A verdade factual nos 
mantém conectados a um mun-
do comum e por isso, sem ela, a 
Democracia corre riscos. Sem a 
verdade factual, ficamos sujei-
tos a perder a referência e su-
cumbirmos em meio ao caos.

Bruno Paes Manso  é pesquisador do Núcleo de Estudos da Violência da USP/Jornal da USP
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Concurso 2590
Terça-feira, 09 de Maio de 2023

Concurso 2808
Quarta-feira, 10 de Maio de 2023 

Concurso 2512
Terça-feira, 09 de Maio de 2023 

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2466
Quarta-feira, 10 de Maio de 2023 

Concurso 6145
Quarta-feira, 10 de Maio de 2023

02   12   28   36   43   48

22   25   35   36   38   50

30   43   45   47   48   50

04    06    08    09    10

12    13    14    15    18

19    20    21    22    24

03    05    13    21    24

28    30    32    35    36

42    55    61    62    70

73    83    86    91    94

10    23    52    55    71

Clima Região

Dia de sol com algumas 
nuvens e névoa ao amanhecer. 

Noite com poucas nuvens. 

TEMPERATURA

Mínima 14 o    l    Máxima 26 o OAlzheimer é uma 
das doenças neu-

rodegenerativas mais 
temidas, marcado por 
sintomas que afetam a 
memória e outras fun-
ções cognitivas, como 
a linguagem e o pensamento 
abstrato, mais comum em ido-
sos, a doença não tem cura, no 
entanto, um novo medicamen-
to, já em fase final de testes, 
promete melhorar a qualida-
de de vida dos pacientes.

O medicamento experimen-
tal é desenvolvido pela farma-

cêutica Eli Lilly and Co 
e tem apresentado óti-
mos resultados, poden-
do retardar o declínio 
cognitivo relacionado 
à doença de Alzheimer 
em até 35%.

De acordo com o Pós PhD em 
neurociências, Dr. Fabiano de 
Abreu Agrela, o novo medica-
mento pode trazer diversos be-
nefícios para os pacientes com a 
doença, mas que cuidados pre-
ventivos ainda são a melhor op-
ção. “As perspectivas são bas-
tante favoráveis para esse no-

vo medicamento e é sempre de 
fundamental importância que 
novas pesquisas sejam desen-
volvidas na área, mas nenhum 
deles é 100% eficaz, por isso a 
prevenção ainda é a melhor ar-
ma contra o Alzheimer”.

“Manter hábitos saudáveis, 
como praticar atividades físi-
cas, uma dieta equilibrada, dor-
mir adequadamente, ler livros e 
realizar treinamentos mentais 
com jogos de lógica que estimu-
lem a neuroplasticidade, todos 
esses são investimentos na sua 
saúde para prevenir não só o 

Alzheimer, como uma série de 
outras doenças neurodegenera-
tivas”, afirma Dr. Fabiano.

O que é o Alzheimer?
“O Alzheimer é uma doença 

neurodegenerativa, ou seja, ne-
la ocorre a perda progressiva de 
funções cerebrais devido à de-
generação do tecido do cérebro, 
ainda não se entende totalmen-
te as causas da doença, mas sa-
be-se que uma combinação de 
fatores genéticos, ambientais e 
estilo de vida colaboram para o 
seu desenvolvimento”, finaliza.

Medicamento em fase final de testes 
pode retardar o Alzheimer em até 35%
Fabiano de Abreu Agrela Rodrigues é um Pós-doutor e PhD em neurociências eleito membro da Sigma Xi, The Scientific Research Society, Mestre em Psicologia, Licenciado em 

Biologia e História; também Tecnólogo em Antropologia com várias formações nacionais e internacionais em Neurociências e Neuropsicologia



è LEIA MAIS NA PÁGINA 05

Deputados 
aprovam novo 
salário mínimo 
paulista de R$ 1.550CIDADES

Os postos de atendi-
mento do Banco do Po-
vo e o Sebrae Aqui de Su-
maré estão funcionando 
em novo endereço. Os ór-
gãos deixam o prédio na 
rua Justino França, 143, 
para atender na Praça da 
República, 203, na região 
central.

A medida visa melhorar 
o atendimento ao público 
e a intermediação entre 
população e serviços ofe-

recidos pelos órgãos rela-
cionados à Secretaria Mu-
nicipal de Desenvolvimen-
to Econômico.

“O objetivo dessa ges-
tão é criar cada vez mais 
canais que possam fun-
cionar como um elo entre 
empregadores, trabalha-
dores, empreendedores 
e poder público, além de 
aprimorar os já existen-
tes. Desta forma, a mu-
dança dará a possibilida-
de de otimizar o trabalho 
realizado pela Secretaria 
de Desenvolvimento Eco-

A Prefeitura de Sumaré, 
em parceria com o Gover-
no do Estado de São Pau-
lo, informou que os cursos 
de jardinagem e cuidador 
de idosos, que acontece-
riam no Villa Flora e Par-
que Bandeirantes, respec-
tivamente, foram adiados. 
As inscrições seguem aber-
tas pelo site do Via Rápi-
da e Login SP.  Os cursos 
fazem parte do programa 
Via Rápida e contam com 

bolsa-auxílio de R$ 210. Os 
candidatos precisam ter no 
mínimo 16 anos, serem al-
fabetizados, domiciliados 
em Sumaré e desempre-
gados que atendam aos re-
quisitos de escolaridade ou 
condição especial fixada 
para determinado curso. 

O pagamento da bolsa-
-auxílio se dará após con-
clusão do curso, median-
te 75% de frequência. Após 
a disponibilização da bol-
sa-auxílio, o valor ficará 
à disposição do estudan-
te pelo prazo de 30 dias.

Banco do Povo e 
Sebrae Sumaré estão 
em novo endereço

Cursos de jardinagem 
e cuidador mantêm 
inscrições abertas

Medida visa melhorar atendimento ao público 

Cursos oferecidos pelo Via Rápida 
terão nova data para realização

PRAÇA DA REPÚBLICA

VIA RÁPIDA
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De autoria do vereador Ney do Gás (Cidadania), disciplina inclui prevenção a acidentes domésticos, princípios 
de incêndio, mal súbito, acionamento de serviços de emergência e conscientização sobre ocorrências climáticas 

Um projeto de lei que 
tramita na Câmara Mu-
nicipal de Sumaré prevê 
a criação de treinamen-
tos de primeiros socor-
ros para alunos da rede 
municipal. A iniciativa 
foi proposta pelo verea-
dor Ney do Gás (Cidada-
nia) por meio do Projeto 
de Lei nº 120/2023.

O texto do projeto ex-
plica que a carga horá-
ria deverá ser de 36 ho-
ras, a serem distribuídas 
durante a carga horária 
do ano letivo, de acordo 
com o cronograma de-
senvolvido pela Secre-
taria Municipal de Edu-
cação e deverá abor-
dar ações preventivas 
e emergenciais em aci-
dentes domésticos, prin-
cípios de incêndio, mal 
súbito, acionamento de 
serviços de emergência 
e conscientização sobre 
ocorrências climáticas e 
meteorológicas.

“É de conhecimento 
da população a tragédia 
ocorrida com o menino 
Lucas Bigalli que veio a 
falecer em razão de um 
engasgamento que po-
deria ter sido facilmente 
resolvido por uma pes-
soa habilitada ou mesmo 
um amigo. Sendo assim, 
com a finalidade de se 
evitar que outros even-
tos como esse ocorram, 
tomamos a iniciativa de 
apresentar esse impor-
tante projeto de lei”, dis-
se Ney do Gás.

O PL prevê ainda que o 
Poder Executivo fica au-
torizado a realizar con-
vênio com o Samu (Ser-
viço de Atendimento Mó-
vel de Urgência), com o 
Governo do Estado, por 
meio do seu Corpo de 
Bombeiros e com o Con-
selho Regional de En-
genharia e Arquitetura, 
através dos engenheiros 
e técnicos de seguran-
ça do trabalho, para que 
esses profissionais pos-
sam ministrar as aulas 

de primeiros socorros e 
prevenção de acidentes.

PREVENÇÃO
Também visando a pre-

venção, os vereadores de 
Sumaré aprovaram nesta 
semana o Projeto de Lei 
nº 121/2023, de autoria de 
Alan Leal (Patriota), que 
obriga a utilização de fo-
cinheira em animais de 
grande porte em vias pú-
blicas, logradouros ou lo-
cais de acesso público no 
município. O projeto de-
termina que devem usar 
focinheira e guia curta 
cães de médio e grande 
porte; raças que, em si-
tuação de ataque, possam 
apresentar risco de vida 
a crianças, pessoas e ou-
tros animais; e animais 
causadores de mordedu-
ra repetidamente em pes-
soas ou outros animais, 
sem provocação. Além 
disso, os tutores desses 
cães deverão mantê-los 
em condições adequadas 
de segurança que impos-
sibilitem sua evasão.

Projeto prevê treinamento de primeiros 
socorros para alunos da rede municipal

DIVULGAÇÃO
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INFORME BRK
Manutenção Programada

A BRK informa que o abastecimen-
to de água nos bairros listados abaixo 
pode apresentar oscilações na quar-
ta-feira, dia 17, por conta das obras 
de modernização da ETA I, estação de 
tratamento de água na Vila Menuzzo. 
A previsão é que o abastecimento se-
ja totalmente regularizado no final da 
noite da própria quarta-feira, dia 17. 
Em caso de dúvidas ligue para 0800 
771 0001. A ligação é gratuita e o aten-
dimento funciona 24 horas por dia. 

l  Parque Ongaro 
l  Parque Versailles
l  Planalto do Sol
l  Jardim Marchissolo
l  Jardim Paulista
l  Jardim Residencial Veccon
l  Jardim São Carlos
l  Jardim São Rocchi
l  Parque Emília
l  Vila Juliana
l  Horto Florestal 
l  Jardim Eldorado 

l  Centro 
l  Parque Franceschini 
l  Vila Menuzzo 
l  Jardim São José 

l  Vila Miranda

BAIRROS AFETADOS

Vereador Ney do Gás 
protocolou projeto de 
lei que foi lido durante 
a sessão da Câmara
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nômico, bem como ofere-
cer maior comodidade à 
população”, explica o se-

cretário de Desenvolvi-
mento Econômico, Gus-
tavo Caron.
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Provas objetiva e discursiva serão 
em 6 de agosto; salário inicial 
para jornada de 40h é de R$ 5 mil; 
contratações serão para escolas de 
Sumaré, Hortolândia e Paulínia

A Secretaria de Esta-
do da Educação publicou 
nesta quinta-feira (11) edi-
tal para o concurso públi-
co que vai contratar 15 mil 
professores efetivos para a 
rede estadual de ensino. Na 
Diretoria de Ensino de Su-
maré, que também abran-
ge Hortolândia e Paulínia, 
são 276 vagas disponíveis. 
As inscrições podem ser 
realizadas entre a próxi-
ma segunda-feira (15) e 12 
junho, por meio do site: 
www.vunesp.com.br.

As provas objetiva e 
discursiva estão previs-
tas para acontecer no dia 
6 de agosto. O certame 
também prevê envio de 
prova técnica em forma-
to de videoaula e títulos 
para classificação.

O candidato deverá es-
colher qual a sua discipli-
na de atuação, sendo pos-
sível se inscrever em uma 
ou duas disciplinas, des-
de que sejam em horários 
distintos.

As provas acontecem 
em dois horários, a de-
pender da disciplina de 
escolha, sendo no perío-
do da manhã: artes, biolo-
gia, história, educação fí-
sica, português, matemá-
tica e filosofia. E no perío-
do da tarde: ciências, físi-
ca, geografia, inglês, quí-
mica, sociologia e educa-
ção especial.

A taxa de inscrição é de 
R$ 40 para uma única op-
ção de disciplina e R$ 60 
para duas. Doadores de 
sangue estão isentos do 
pagamento. Estudantes 
e pessoas de baixa renda 
podem solicitar a redução 
da taxa. Ambos os casos 
necessitam de comprova-
ção prévia, conforme cri-
térios do edital.

No ato da inscrição, o 
candidato deve indicar, 
por ordem de preferên-
cia, sete Diretorias de En-
sino para fins de ingres-
so. Caso após a realiza-
ção do concurso não ha-
ja vagas disponíveis nas 
Diretorias de Ensino in-
dicadas, o candidato po-

derá concorrer a uma va-
ga nas demais Diretorias 
de Ensino, de acordo com 
sua classificação. O últi-
mo concurso de contrata-
ção de professores aconte-
ceu em 2014.

VAGAS E SALÁRIO
As 15 mil vagas são di-

vididas em: 10.742 a serem 
exercidas em jornada am-
pliada de trabalho docen-
te, caracterizada pela pres-
tação de 40 horas sema-
nais de trabalho e 4.258 a 
serem exercidas em jorna-
da completa de trabalho 

docente, caracterizada pe-
la prestação de 25 horas 
semanais. Os salários ini-
ciais são de R$ 5.000 e R$ 
3.125, respectivamente.

Na área da Diretoria de 
Ensino de Sumaré, são 221 
vagas para jornada de 40 
horas, 40 vagas para jor-
nada de 25 horas, 12 para 
candidatos com deficiên-
cia 40 horas e 3 oportu-
nidades para candidatos 
com deficiência 25 horas.

O certame será dividi-
do em quatro provas: ob-
jetiva, discursiva, prática 
e de títulos. 

A prova objetiva será 
composta de 30 questões 
de múltipla escolha com 
cinco alternativas, sendo 
apenas uma alternativa 
correta, e será elaborada 
de acordo com o conteú-
do programático. A prova 
discursiva será composta 
de duas questões. relacio-
nadas à temas do Currícu-
lo Paulista e metodologia 
e estrutura de ensino.

A prova prática consiste 
na simulação de uma au-
la gravada em vídeo, com 
duração de cinco a sete 
minutos, sendo permiti-

da a utilização de diferen-
tes recursos de mídia, des-
de que o candidato apare-
ça na imagem durante to-
do o tempo de gravação.

A prova de títulos terá 
caráter exclusivamente 
classificatório. O candida-
to inscrito em disciplinas 
diferentes deverá entregar 
títulos para cada disciplina 
que estiver inscrito. O can-
didato que não entregar a 
documentação correspon-
dente aos seus títulos rece-
berá pontuação zero nesta 
prova, porém, não será eli-
minado do concurso.

Escolas estaduais de três cidades da região terão novos professores 

Estado abre 276 vagas de professores 
para Diretoria de Ensino de Sumaré

DIVULGAÇÃO

O filósofo, professor e es-
critor Fernando Moraes, 
secretário de Educação de 
Hortolândia, será home-
nageado nesta sexta-feira 
(12) com o título de Doutor 
Honoris Causa em Educa-
ção pela Unifadra (Univer-
sidade de Dracena), manti-
da pela Fundec (Fundação 
Dracenense de Educação 
e Cultura). Moraes recebe 
a honraria pelas realiza-
ções durante sua trajetória 
profissional, com foco no 
resgate do pertencimen-
to e do protagonismo so-
cial. O título acadêmico é o 
mais importante concedi-
do por uma universidade à 
personalidade cuja obra te-
nha se destacado pela con-
tribuição à Cultura, Educa-
ção ou à humanidade.

Em sua trajetória, o 
educador realizou mais de 
500 palestras no Brasil e 
no exterior. O membro da 
UBE (União Brasileira de 
Escritores) é autor de oito 
livros. A obra mais recen-
te é “Sociedade do Vazio 
e o Poder Transformador 
dos Bons Afetos”, lança-
do pela editora Ubook, em 
novembro do ano passado. 
Além disso, Moraes é re-
conhecido pelos projetos 
humanitários realizados 
dentro e fora do país, nas 
missões da ONU (Organi-
zações das Nações Uni-
das), no continente Afri-
cano e Timor Leste.

 Também foi consultor 
educacional da OIkos Por-
tugal, Cooperação e De-
senvolvimento em Ango-
la, no Projeto Jango. Além 
disso, ocupou diversos 
cargos na administração 
pública, dentre eles, os de 
secretário de Educação, 
secretário de Desenvolvi-
mento Social e de diretor 
executivo da Funap, órgão 
estadual ligado à SAP (Se-
cretaria de Administra-
ção Penitenciária do Es-
tado de São Paulo).

 Na Funap, o trabalho 
do educador ganhou des-
taque com o fortalecimen-
to do maior programa de 
educação para o trabalho 
destinado a pessoas em 
privação de liberdade, que 
está incluído como políti-
ca pública de Estado no 
sistema prisional paulista. 
O programa contou com a 
parceria da Unifadra.

“É uma alegria essa ho-
menagem, até pela minha 
história. Vim de minorias 
sociais. Isso comprova o 
poder inoculante da Edu-
cação. É a Educação pos-
sibilitando a gente não só 
transformar a nossa vida, 
mas, também, transfor-
mar o mundo à nossa vol-
ta”, afirma Moraes.

O filósofo conta que 
nasceu e cresceu em um 
ambiente com dificul-
dades econômicas. Tem 
a mãe e a avó como refe-
rências de amor e de bons 
afetos que, segundo ele, 
norteiam sua caminha-

Secretário de Educação recebe 
título de ‘Doutor Honoris Causa’

Título a Fernando Moraes é o mais relevante  

TÍTULO ACADÊMICO

DIVULGAÇÃO

Período de inscrições: 
15.05 a 12.06.2023

Solicitação de isen-
ção ou redução da ta-
xa de inscrição: 15 e 
16.05.2023

Envio de documentação 
referente a prova de tí-
tulos: 15.05 a 12.06.2023

Envio de videoaula re-
ferente a prova prática: 
15.05 a 20.07.2023

Aplicação da prova ob-
jetiva e discursiva: 
06.08.2023

Divulgação do gaba-
rito da prova objetiva: 
10.08.2023

DATAS DO CONCURSO

Da Redação  l  HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Paulo Medina  l  SUMARÉ
paulo.medina@tribunaliberal.com.br

da pela vida. “Como é es-
pecial receber as homena-
gens deste mundo, mas, 
ao mesmo tempo, com-
preender que não são só 
nossas. Pertencem a tan-
tas pessoas, em especial a 
minha mãe e a minha avó, 
diante de tanta adversida-
de que a gente passou. Po-
dia o mundo inteiro, lá fo-
ra, estar nos dizendo que 
a gente não tinha condi-

ção de nada, mas, a rela-
ção de afeto, de pertença, 
o ‘eu te amo’ como signi-
ficante a todo momento, 
foram fundamentais pa-
ra eu prosseguir minha 
caminhada”, recorda.

“Então, sou muito gra-
to. Grato a Deus, à mi-
nha família, a todas as 
pessoas que são também 
homenageadas neste dia 
junto comigo”, completa 

o filósofo, que também é 
apresentador dos progra-
mas HumanIDEIA e Roda 
Livre, exibidos na TV Cul-
tura e na Rádio CBN, além 
do quadro Minuto Filosó-
fico, na CBN.

INTEGRA SABERES
Entre os feitos mais re-

centes de Moraes na área 
de Educação está a im-
plantação do Currículo 
Pedagógico Próprio na re-
de municipal de ensino de 
Hortolândia, com a par-
ticipação de educadores 

e da comunidade escolar, 
com base nas diretrizes 
da BNCC (Base Nacional 
Comum Curricular).

Chamado de “Integra 
Saberes”, o documen-
to orienta o trabalho dos 
educadores e garante aos 
alunos uma aprendiza-
gem com atividades pe-
dagógicas que respeitam 
a realidade social-econô-
mica-cultural da cidade, 
o que torna a vivência es-
colar mais significativa e 
próxima do aluno, demo-
crática e inclusiva.



O Governo de São Paulo 
divulgou que o PIB (Produ-
to Interno Bruto) paulista, 
com colaboração significa-
tiva da RMC (Região Me-
tropolitana de Campinas), 
registrou aumento acumu-
lado de 2% em janeiro e fe-
vereiro de 2023, em com-
paração ao mesmo período 
do ano passado. Os dados 
são do indicador PIB Men-
sal, que é elaborado pela 
Fundação Seade.

“Reduzimos os custos 
de produção, com a di-
minuição da carga tribu-
tária em diferentes seto-
res, para estimular a eco-
nomia do Estado, e os le-
vantamentos oficiais mos-

tram que estamos no ca-
minho certo. Nossa ges-
tão é pró-mercado e ofere-
ce total apoio ao empreen-
dedorismo, somos parcei-
ros de todos que querem 
produzir para gerar cada 
vez mais empregos, ren-
da e desenvolvimento eco-
nômico nas nossas cida-
des”, afirmou o governa-
dor Tarcísio de Freitas 
(Republicanos).

Em fevereiro deste ano, 
o índice apresentou um 
aumento de 0,4% em re-
lação a janeiro e 1,1% de 
crescimento se compara-
do ao mesmo mês de 2022. 
No acumulado dos últi-
mos 12 meses, compara-
dos ao período imediata-
mente anterior, o PIB pau-
lista cresceu 3%.

O crescimento econômi-
co foi puxado, principal-
mente, pelos prestadores 
de serviços. No acumu-
lado do ano, o setor apre-
sentou em 2023 desempe-
nho positivo de 3% em re-
lação a igual período ime-
diatamente anterior. A in-
dústria paulista também 
alcançou bons resultados 
em fevereiro deste ano, 
com crescimento de 1,8% 
no acumulado de 12 meses.

Em âmbito geral, o PIB 
reflete a soma de todos os 
bens e serviços produzi-
dos. O Seade desenvol-
veu diferentes metodolo-
gias de cálculo do PIB em 
São Paulo, que permitem 
a análise das principais 
tendências da economia 
paulista.

PIB paulista tem alta de 2% no primeiro bimestre

Indústria também conseguiu bons resultados em fevereiro
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Leitinho anuncia 
atração internacional 
para aniversário 
de Nova OdessaCIDADES

Uma Moção de Parabe-
nização e Apoio foi apro-
vada na noite desta segun-
da-feira (08) pela Câmara 
de Hortolândia ao depu-
tado estadual Dirceu Dal-
ben (Cidadania) pela cria-
ção do Projeto de Lei que 
institui o Programa Bilhe-
te Especial Metropolita-
no. A moção é de autoria 
do vereador Enoque Leal 
Moura (MDB).

O P rojeto  de  L ei 
703/2023 institui o Progra-
ma Bilhete Especial Me-
tropolitano de transporte 
público coletivo de passa-
geiros com deficiência na 
RMC (Região Metropolita-
na de Campinas) e atual-
mente está em tramitação 
na Alesp (Assembleia Le-
gislativa de São Paulo). 

“A criação do bilhete na 
região será um passo na 
busca da real e efetiva in-
clusão das pessoas com de-
ficiência, as quais, por for-
ça de lei, possuem um car-
tão de identificação para 
serem isentados do paga-
mento da tarifa dos trans-
portes públicos. Atual-
mente esse cartão é emiti-
do apenas na cidade de re-
sidência dos munícipes, o 
que o impede de ter a gra-
tuidade no transporte da 
região”, aponta o vereador.

“Vale ressaltar que a re-
gião é conurbada e as pes-
soas transitam em várias 
cidades, residindo em 
uma, estudando em outra, 
realizando exames médi-
cos em outra, e sem o car-
tão de gratuidade regional, 

as pessoas enfrentam mui-
tas dificuldades para con-
seguir passagem de graça 
nas cidades vizinhas e até 
mesmo no transporte in-
termunicipal”, avalia.

O objetivo do projeto, que 
está em tramitação, é ga-
rantir o direito de ir e vir 
das pessoas com deficiên-
cia. “Essa moção é um pe-
dido para que os deputados 
estaduais aprovem e o go-
vernador sancione este pro-
jeto importante, que atual-
mente está nas comissões 
permanentes na Alesp. É 
um projeto que prevê a uni-
ficação da isenção nas cida-
des da região, facilitando o 
trânsito das pessoas com 
deficiência e seus acompa-
nhantes na RMC”, elencou 
o vereador.                      | Da Redação

Moção parabeniza deputado Dirceu Dalben por projeto
DIVULGAÇÃO

Vereador Enoque 
Leal (em pé) destaca 
projeto que institui 
bilhete metropolitano
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Projeto prevê reajuste entre 18% e 20% para categorias e 
é quatro vezes maior que a inflação; cuidadores de idosos 
entram no rol de profissões abrangidas pelo novo mínimo

A Alesp (Assembleia 
Legislativa do Estado de 
São Paulo) aprovou nes-
ta quarta-feira (10) o no-
vo salário mínimo paulis-
ta com valor de R$ 1.550. 
A proposta havia sido en-
viada à Casa pelo gover-
nador Tarcísio de Freitas 
(Republicanos) no último 
dia 2 de maio. A medida 
volta agora para a sanção 
do governador.

Defensor do aumento, 
o deputado estadual Dir-
ceu Dalben (Cidadania) fa-
lou em “conquista”. “O au-
mento do salário mínimo 
paulista é uma importan-
te conquista para milha-
res de profissionais, resul-
tado de um trabalho con-

junto pela valorização dos 
trabalhadores e pelo de-
senvolvimento do Estado 
de São Paulo”, disse.

O projeto de lei do Go-
verno de São Paulo esta-
belece que o novo piso se-
rá válido para as duas fai-
xas de remuneração e re-
presentará um reajuste 
de 20,7% para a primeira 
e de 18,7% para a segun-
da. Em ambos os casos, o 
índice proposto é quatro 
vezes maior do que a in-
flação acumulada nos úl-
timos 12 meses, de 4,65%, 
segundo o IBGE (Institu-
to Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística).

O aumento é superior 
ao concedido para o mí-
nimo estadual em 2022, 
que foi de 10,3%.

Após tramitar em regi-

me de urgência na Alesp, 
foi avalizado pelas comis-
sões permanentes e ficou 
pronto para ser votado. O 
PL 704/2023 recebeu 14 
emendas dos parlamen-
tares e duas delas foram 
reunidas em uma sube-
menda que foi aprovada 
pelo Plenário definindo a 
inclusão da categoria dos 
cuidadores de idosos no 
rol de profissões e ativida-
des abrangidas pelo novo 
salário mínimo.

“Daqui de Nova York, 
em missão para buscar 
investimentos para São 
Paulo, recebo a excelen-
te notícia de que a Assem-
bleia aprovou o novo salá-
rio mínimo paulista de R$ 
1.550 proposto pelo Gover-
no de São Paulo. Agrade-
ço o empenho dos nobres 

deputados e deputadas, 
que estão atentos às ne-
cessidades das pessoas e 
atenderam prontamente 
ao chamado para valori-
zar os trabalhadores pau-
listas. A dedicação da Ca-
sa tem sido muito valiosa 

para promover os avan-
ços que SP precisa”, afir-
mou Tarcísio.

Criado em 2007, o piso 
estadual permite que tra-
balhadores paulistas rece-
bam remunerações acima 
do salário mínimo nacio-

nal. Os valores propostos 
pelo Governo do Estado 
levam em conta as condi-
ções de demanda de mão 
de obra e custo de vida em 
São Paulo, incorporando 
especificidades do merca-
do de trabalho local.

Deputado Dirceu Dalben é um dos defensores do reajuste salarial

Deputados aprovam 
novo salário mínimo 
paulista de R$ 1.550 
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PLANO DE CONTINGÊNCIA

Com previsão de frio intenso, 
planejamento define que população 
de rua poderá receber abrigo 
temporário no ginásio do Jardim São 
Jorge e em entidades do município

A previsão de baixas 
temperaturas neste in-
verno levou a Prefeitura 
de Nova Odessa a realizar 
na tarde desta quarta-fei-
ra (10) uma reunião para 
discutir um plano de con-
tingência intersetorial vi-
sando atender a eventuais 
moradores em situação de 
rua na cidade. O planeja-
mento das ações de au-
xílio inclui a possibilida-
de de abrigamento tem-
porário no Ginásio Muni-
cipal de Esportes do Jar-
dim São Jorge ou em ONGs 
parceiras durante as fren-
tes frias mais fortes.

Participaram da reu-
nião os secretários muni-
cipais de Governo, Robson 
Paulo, Desenvolvimento 
Econômico e Social, Ra-
fael Brocchi, Esportes, Re-
nan Reis, Segurança, coro-
nel Carlos Fanti, a direto-
ra social Priscila Peterle-
vitz, o coordenador da De-
fesa Civil Municipal, Van-

derlei Wilians Vanag, e a 
presidente voluntária do 
Fundo Social de Solidarie-
dade, Rose Miranda.

“A pedido do prefeito 
Leitinho o planejamento 
dos órgãos municipais en-
volvidos visa diminuir o 
risco de hipotermia e ga-
rantir o conforto mínimo 

dos moradores de rua devi-
do às frentes frias. A atual 
gestão governa para todos 
os cidadãos, não importa 
sua situação de vida”, afir-
mou Rafael Brocchi.

A chegada das baixas 
temperaturas aumenta a 
preocupação em relação às 
pessoas que se encontram 
sem abrigo. “A provável 
chegada de uma frente fria 
nos próximos dias, baixan-
do as temperaturas, princi-
palmente nas madrugadas, 

é preocupante. A propos-
ta da Administração Mu-
nicipal, através dos esfor-
ços das secretarias envol-
vidas, é dar suporte àque-
les que vivem na rua, com 
abrigo, cobertores, agasa-
lhos e alimentos”, explicou 
Robson Paulo.

Devido à previsão de 
frentes frias, a Prefeitura 
deflagrou plano de even-

tual abrigamento tempo-
rário para proteger os mo-
radores de rua do risco de 
hipotermia. 

“Estão prevendo um 
dos invernos mais rigoro-
sos na história, com frio 
intenso, então todos esta-
mos imbuídos, inclusive o 
Fundo Social, para acom-
panhar de perto a situa-
ção desses moradores de 

rua. Sabemos que nem to-
dos querem ir para abrigo, 
no caso o Ginásio de Es-
portes, mas vamos provi-
denciar e garantir todo o 
suporte, seja com agasa-
lhos, seja com alimenta-
ção”, explicou Rose Miran-
da, do Fundo Social.

Em anos anteriores, o 
plano de contingência foi 
colocado em prática com 

a Defesa Civil Municipal e 
a GCM (Guarda Civil Mu-
nicipal) buscando identi-
ficar constantemente os 
locais onde pessoas em si-
tuação de rua se encontra-
vam, oferecendo cobertu-
ras, agasalhos e transpor-
te para ONGs para abriga-
mento temporário. A ci-
dade não registrou óbitos 
por hipotermia.

Atuação conjunta visa prestar apoio às pessoas em situação de rua

Nova Odessa discute ações para atender 
moradores de rua durante o inverno 

DIVULGAÇÃO

Encerrada a recupera-
ção da estrada vicinal que 
liga Nova Odessa a Paulí-
nia, na região da Repre-
sa do Salto Grande, equi-
pes da Diretoria de Ser-
viço Urbanos promovem 
desde o início da sema-
na uma nova “rodada” de 
manutenção preventiva 
nas vias não pavimenta-
das dos bairros de cháca-
ras da região conhecida 
como Pós-Anhanguera, 
formada pelas Chácaras 
Recreio Represa, Las Pal-
mas e Acapulco.

O trabalho inclui a ma-
nutenção das ruas Piraci-
caba e Camanducaia, nas 
Chácaras Recreio Represa. 
Nestas duas vias, foi feita 
uma recuperação das con-
dições do pavimento não 

asfáltico, incluindo um no-
vo nivelamento, a compac-
tação do solo e a aplicação 
de pedra tipo bica corrida, 
explicou a Prefeitura.

Em seguida, a zelado-
ria foi estendida para as 
ruas internas dos três 
bairros, que recebem ser-
viço de nivelamento com 
a máquina patrol. “Fize-
mos a limpeza das ruas 
das três chácaras, remo-
vendo mato, entulho e ga-
lhos depositados irregu-
larmente nas margens e 
nas áreas verdes – inclusi-
ve na altura da nova ETA 
(Estação de Tratamento 
de Água) 2, na rua Caman-
ducaia, já próximo à divi-
sa com Americana”, expli-
cou o diretor de Serviços 
Urbanos, engenheiro civil 
Luan Vitorelli.

Além disso, há uma 
equipe da Diretoria de 

Serviços Urbanos com 
uma retroescavadeira rea-
lizando a manutenção das 
cacimbas (dissipadores de 
água) nas laterais das vias 
do Pós-Anhanguera, que 
auxiliam no escoamen-
to das águas das chuvas. 
“Estamos fazendo esse 
trabalho novamente em 
toda a região”, acrescen-
tou Vitorelli.

“Realizamos esse tra-
balho (de manutenção 
das vias rurais) desde 
2021 periodicamente, em 
todas as regiões de cháca-
ras da cidade, geralmen-
te uma vez ao mês. Ele é 
importante para garantir 
as condições de tráfego e 
a segurança de quem pas-
sa por estes locais, garan-
tindo o pleno direito de ir 
e vir dos moradores e pro-
dutores rurais”, comple-
tou o gestor.

Serviços Urbanos intensifica manutenção de vias

Vias de bairros de chácaras recebem melhorias

DIVULGAÇÃO

PÓS-ANHANGUERA

O handebol feminino de 
Nova Odessa tem mais um 
desafio neste sábado (13) 
pelo Campeonato da Asso-
ciação de São Manuel. Pe-
la categoria sub-15, a equi-
pe comandada pelo pro-
fessor Roger Prado viaja 
até Botucatu para enfren-
tar as meninas de Barra 
Bonita. As novaodessen-
ses, vice-campeãs ano 
passado, estrearam com 
vitória na competição des-

te ano. Venceram Pratâ-
nia por 29x08, em partida 
realizada no mês passado.

“Tivemos um excelen-
te início de campeonato, 
com a vitória na estreia 
da Copa São Manuel, o que 
nos deixa felizes e na ex-
pectativa. As atletas es-
tão focadas, para que, se 
Deus quiser, chegar entre 
os primeiros”, avaliou o 
professor Roger.

O elenco sub-15 que es-
tá disputando a Copa de 
São Manuel tem Maria 
Eduarda Medeiros Batis-

ta, Lohanny Camilly Fe-
les Menezes, Eloisa Pei-
xoto Ferreira, Ketlyn Ca-
roline Geraldo de Lima, 
Vitória Guidini da Silva, 
Sarah Guidini da Silva, 
Amanda Fogli Rodrigues, 
Fernanda Costa Souza, 
Isabela Rodrigues Lima, 
Maria Victória Schiavo-
ni Miranda, Isabelli Vi-
tória Thomazelli, Laís 
Ciolin Setin Pedro, Lui-
za Guerra Giusti, Maria 
Paula Américo, Beatriz 
Bussi de Ávila e Cailane 
Maria Gomes Firmino.

Handebol feminino de N. Odessa enfrenta Barra Bonita 
EM BOTUCATU

Atletas buscam as primeiras colocações de campeonato
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“A atual gestão 
governa para 

todos os cidadãos, 
não importa sua 

situação de vida”



32 ANOS DE HORTOLÂNDIA

Prefeito fez balanço, avaliou gestão, relembrou ações e projetou futuro de Hortolândia ao anunciar novos projetos

Em entrevista coletiva 
nesta quinta-feira (11), o 
prefeito de Hortolândia, 
José Nazareno Zezé Go-
mes (PL), afirmou que seu 
governo tem obras previs-
tas até 2025 e que preten-
de aumentar o número de 
leitos hospitalares e con-
quistar novas moradias 
para a população que vi-
ve em habitações de risco, 
projetando as ações pa-
ra os próximos anos. Para 
ele, o compromisso do go-
verno é “priorizar o cuida-
do com as pessoas”. Segun-
do Zezé, também passa pe-
lo planejamento da gestão 
a construção e reforma de 
unidades de saúde.

O chefe do Executi-
vo ressaltou o perfil hu-
manitário da gestão na 
construção de políticas 
públicas. “O maior legado 
que um gestor pode dei-
xar nessa cidade é cui-
dar bem das pessoas e is-
so nós não vamos deixar 
de fazer. Do que adianta-
ria realizar grandes obras 
e não cuidar das pessoas? 
Por isso, priorizamos a 
qualidade no ensino, na 
saúde, na construção de 
parques para atender des-
de a criança, a juventude 

até a melhor idade. Hor-
tolândia tem apenas 32 
anos, mas, graças ao pla-
nejamento e ao cuidado 
com a família, consegui-
mos grandes avanços. A 
grande marca desse go-
verno é o cuidado com as 
pessoas”, comentou. 

Sobre os desafios pa-
ra os próximos meses e a 
realização de obras para o 
futuro, o prefeito sugeriu 

que a construção de uma 
“cidade inteligente signi-
fica propor ações que te-
nham impacto no futu-
ro”. “Quando planejamos 
uma obra, nós não pensa-
mos na questão pontual. 
Nós pensamos 30 anos 
à frente. Na nossa atual 
gestão, temos obras pla-
nejadas até 2025. Nossa 
maior preocupação é em 
fazer o que precisa ser fei-

to. Como gestor público, 
eu quero ser reconhecido 
pelos feitos realizados em 
prol das pessoas. A gran-
de obra a ser realizada é 
cuidar das pessoas”, disse.

Em relação a empreen-
dimentos futuros, o man-
datário apontou obras co-
mo a construção do viadu-
to sobre a linha férrea na 
Vila Real, construção de 
ponte sobre a Rodovia Jor-

nalista Francisco Aguirre 
Proença (SP-101) no Jar-
dim Rosolem e a continui-
dade da obra do viaduto 
no bairro Nova Europa, 
além da inauguração do 
Novo Paço Municipal, no 
Novo Ângulo, prevista pa-
ra o final deste ano. Com a 
inauguração da nova sede 
do Executivo Municipal, 
estima-se que o municí-
pio vai economizar anual-

Governo Zezé Gomes tem obras até 2025 
e quer mais leitos e moradias populares

Prefeito Zezé Gomes falou em ‘compromisso’ e ‘cuidado com as pessoas’
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A Prefeitura de Horto-
lândia finaliza as insta-
lações do Empório Jacuba, 
que funcionará no prédio 
que anteriormente abri-
gava o CRAS (Centro de 
Referência de Assistên-
cia Social) Central, loca-
lizado na rua Zacharias 
Costa Camargo, no bair-
ro Remanso Campineiro. 
A inauguração do Empó-
rio Jacuba está programa-
da para o dia 24 de maio, 
às 15h, e faz parte das ce-
lebrações do aniversário 
da cidade.

O local passou por uma 
reforma e recebeu nova 
estrutura para oferecer 
aos visitantes experiência 
de compras. Foram insta-
ladas gôndolas, ar-condi-
cionado, geladeira exposi-
tora, caixas para cobran-
ça, ilha de congelados e 
geladeira balcão para ga-
rantir a exposição e con-
servação dos produtos.

Além disso, a pintura 
interna e a comunicação 
visual interna do espa-
ço estão em andamento, 
com a finalidade de criar 
uma atmosfera acolhedo-
ra para os consumidores. 
Os grupos de empreende-
dores solidários estão se 
reunindo por segmento 
de produtos para acertar 
as exposições e formali-
zar a participação no Em-
pório Jacuba, garantindo 
assim que o espaço apre-

sente grande variedade de 
produtos artesanais e ali-
mentos sustentáveis.

O novo centro de em-
preendimentos solidários 
e populares de Hortolân-
dia, chamado de Empó-
rio Jacuba, contará com 
a participação de 50 em-
preendedores previamen-
te cadastrados na Econo-
mia Solidária. Eles irão 
comercializar uma am-
pla variedade de produ-
tos, incluindo alimentos 
sustentáveis como bebi-
das, óleo, azeite, grãos, 
conservas, frios, laticí-
nios, temperos, sobreme-
sas, massas, pães, geleias, 
biscoitos e petiscos. Além 
disso, também estarão 
disponíveis produtos de 
artesanato, como tapetes, 
jogos de mesa, presentes 
e itens de cozinha, bem 
como perfumaria, pape-
laria, brinquedos, entre 
outros produtos.

VENDAS
Ednaldo Manoel, em-

preendedor de 53 anos, par-
ticipante do Empório Jacu-
ba, está entusiasmado com 
a perspectiva de aumentar 
suas vendas. “Estou con-
fiante de que essa é uma 
grande oportunidade pa-
ra expandir meus negócios. 
Eu trabalho com hortaliças 
frescas que são cultivadas 
e colhidas por mim mes-
mo. Saber que muitas pes-
soas terão acesso a elas me 
deixa muito feliz e ansio-
so”, disse o empresário au-
tônomo, que atua no setor 
há mais de 20 anos. 

Vanessa Pereira da Sil-
va, artesã de 43 anos, ex-
pressou sua expectativa e 
enfatizou a importância da 
oportunidade para seu pro-
jeto. “Estou muito feliz com 
a inauguração deste espa-
ço. Acredito que, com o Em-
pório, muitas pessoas terão 
a chance de conhecer meu 

trabalho e adquiri-lo. Sem 
dúvida, nós de Hortolândia 
só temos a ganhar com es-
te novo empreendimento”, 
afirmou a empreendedora.

“Estamos muito satis-
feitos com a inauguração 
e acreditamos que será 
uma excelente oportuni-
dade para os empreende-
dores da cidade. Vale lem-
brar que ainda há vagas 
disponíveis para quem de-
seja participar. Aprovei-
tem essa chance e cadas-
trem-se agora mesmo”, 
convida Tino Sampaio, 
gestor do Empório Jacuba.

Ainda há vagas abertas 
para participação no no-
vo centro. Os interessados 
podem comparecer ao lo-
cal onde funcionará o Em-
pório Jacuba, de segunda a 
sexta-feira, das 9h às 16h. 
Após o registro de interes-
se, os empreendedores re-
ceberão uma notificação 
para participarem.

Hortolândia conclui detalhes para 
inaugurar Empório Jacuba dia 24

Centro de compras reunirá diversos ramos da Economia Solidária 
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EMPREENDIMENTO SOLIDÁRIO

A Secretaria de Prote-
ção e Bem-Estar Animal 
de Sumaré tem 49 ani-
mais para doação. São 22 
cães machos, 19 fêmeas, 
quatro filhotes de gato 
(três fêmeas) e mais qua-
tro gatos adultos, todos 
castrados e vacinados.

Segundo o secretá-
rio da pasta, Regis Cos-
ta, os interessados de-
vem realizar um agen-
damento para conhecer 
o espaço e, posterior-
mente, o tutor passará 
por uma entrevista, an-

tes da adoção. “Precisa-
mos saber se a pessoa 
tem um espaço adequa-
do para o animal, além 
de tempo para passeio. 
Por isso é feita uma en-
trevista antes da ado-
ção”, explica Costa.

O secretário afirma 
ainda que os filhotes 
adotados já tomaram a 
primeira dose de vacina 
e tem a castração garan-
tida. Após as etapas pa-
ra adoção, o tutor assi-
na um termo de adoção.

Para mais informações 
os interessados devem 
entrar em contato pelo 
telefone: (19) 3828-8451.

Sumaré dispõe de 49 
animais para adoção

CÃES E GATOS

Tutor passará por uma entrevista antes de receber o animal
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mente R$ 12 milhões em 
gastos com aluguel e ener-
gia elétrica, já que o local 
contará com usina foto-
voltaica. 

Entre as conquistas, o 
prefeito de Hortolândia re-
lembrou algumas ações 
realizadas. No âmbito 
da Saúde, o prefeito lem-
brou do período da pan-
demia da Covid-19, quan-
do não faltaram leitos pa-
ra o atendimento no mu-
nicípio. Além disso, o pre-
feito exaltou o número de 
UTIs (Unidades de Tera-
pia Intensiva) presentes 
na cidade e o “serviço de 
excelência” prestado pelo 
Samu (Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência). 
Sobre o Planejamento Ur-
bano e execução de obras 
de infraestrutura, foram 
evidenciadas as constru-
ções de vias urbanas, co-
mo o Superviário, comple-
xo com mais de 5 km de 
extensão, além da cons-
trução de parques e revi-
talização de espaços pú-
blicos. Na Educação, o pre-
feito indicou ações volta-
das à segurança e cuida-
dos com as crianças, que 
envolvem desde medidas 
de fortalecimento da segu-
rança ao desenvolvimento 
de atividades artísticas no 
ambiente escolar.



QUATRO DIAS 

Sucesso dos anos 1990, banda Double You se apresentará no próximo dia 28 na Praça dos Três Poderes

O prefeito Cláudio José 
Schooder, o Leitinho (PSD), 
anunciou nesta quinta-fei-
ra (11) a programação com-
pleta de shows para a festa 
de aniversário de 118 anos 
de Nova Odessa, que acon-
tece nos próximos dias 25, 
26, 27 e 28 de maio. Atra-
ção internacional, a ban-
da Double You, famosa pe-
lo remix do clássico “Plea-
se Don’t Go”, hit dos anos 
1990, se apresenta no do-
mingo (28) na cidade. 

A exemplo de 2022, os 
shows deste ano vão acon-
tecer no recinto montado 
na Praça dos Três Pode-
res, em frente à Prefeitura, 
com entrada gratuita, mas 
controlada pela seguran-
ça. Além dos shows, a fes-
ta terá o Festival Gastro-
nômico com food trucks 
locais (os mesmos profis-
sionais das feiras notur-
nas), Feira de Artesana-
to, praça de alimentação 
e atrações para crianças.

A festa começa na quin-
ta-feira (25), a partir das 
18h, com a “Noite Gospel”, 
ecumênica e shows de Re-

Leitinho anuncia atração internacional 
para festa de aniversário de Nova Odessa

gis Danese, Dirceu Essên-
cia e Banda, e Grupo Res-
surreição. Na sexta-feira 
é a vez da “Noite do Rock”, 
a partir das 19h, com a 
Banda Sinfônica Munici-
pal Professor Gunars Tiss 
e as releituras de músicas 
pop, Artéria Rock, Clas-
sical Queen e These Days 
Bon Jovi Cover.

O sábado terá “Noite 
Revival”, a partir das 18h, 
com shows de Alê Pachel-
li, Gael, Banda Mídia e os 
Gigantes dos Anos 80, com 
os cantores do rock brazu-

ca 1980 Mauricio Gaspe-
rini, Kiko Zambianchi e 
Cláudio Zoli.

Já no domingo, o recinto 
da festa abre às 12h para o 
tradicional almoço da fa-
mília e segue com progra-
mação à tarde e noite, com 
shows de Manoelito, Naya-
ra Mendes, Heron & Gusta-
vo e o grupo italiano Dou-
ble You e suas releituras de 
clássicos do pop mundial.

“A festa de aniversário 
da nossa cidade no ano 
passado, a primeira des-
de o início da pandemia, 

já foi um grande sucesso, 
mas neste ano quisemos 
preparar algo ainda mais 
especial para a nossa po-
pulação, buscando valori-
zar nossos comerciantes e 
artistas locais e também 
atender a todos os públi-
cos, com cantores e ban-
das de destaque de todos 
os gêneros. Eu e o Minei-
rinho (o vice-prefeito Ales-
sandro Miranda) temos 
certeza de que todos vão 
ficar muito felizes com o 
resultado”, afirmou o pre-
feito Leitinho.

DIVULGAÇÃO

Ana Perugini denuncia 
crimes de ‘misoginia’ 
e ‘violência’ contra 
vereadoras no Estado  

DEFESA DOS DIREITOS

D
IV
U
LG
AÇ
ÃO

SEXTA-FEIRA,
12 DE MAIO DE 2023 CIDADEStribunaliberal.com.br jornaltribunaliberaldesumare08 Tribuna Liberal

APRESENTAÇÃO DA BANDA SINFÔNICA MUNICIPAL – FEI-
RA NOTURNA DO SANTA RITA
Quando: 12/05, às 20h30
Onde: Avenida São Gonçalo (ao lado do Supermercado Pa-
raná) – Jardim Santa Rita

FEIRA DE ARTESANATO NO CENTRO
Quando: 13/05, às 09h
Onde: Praça Central José Gazzetta (Avenida Carlos Bote-
lho – Centro)

REABERTURA OFICIAL DA BIBLIOTECA MUNICIPAL
Quando: 18/05, às 14h
Onde: Centro Cultural Herman Jankovitz (Av. João Pessoa, 
nº 253, Centro)

ENCONTRO DE CARROS ANTIGOS 
Quando: 21/05, às 08h
Onde: Praça dos Três Poderes (Av. João Pessoa, em fren-
te à Prefeitura)

EXPOSIÇÃO “SEU OLHAR POR NOVA ODESSA”
Quando: 24/05, às 09h
Onde: Avenida João Pessoa, nº 777 – Centro

FEIRA DE ARTESANATO NO JARDIM SANTA RITA
Quando: 27/05, às 09h
Onde: Praça Dr. Cezar Ladeia (Avenida São Gonçalo)

SHOWS DE ANIVERSÁRIO DE 118 ANOS DE NOVA ODESSA
25/05 – a partir das 18h
26/05 – a partir das 19h
27/05 – a partir das 18h
28/05 – a partir das 12h
Onde: Praça dos Três Poderes (Av. João Pessoa, em fren-
te à Prefeitura)

CORRIDA E CAMINHADA 5K – PARAÍSO DO VERDE
Quando: 04/06, às 7h30
Onde: Avenida Brasil – em frente ao Jardim Botânico Plantarum

PROGRAMAÇÃO DOS 118 ANOSDa Redação  l  NOVA ODESSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

A deputada estadual 
Ana Perugini (PT), vi-
ce-presidente da Comis-
são de Defesa dos Direi-
tos das Mulheres da Alesp 
(Assembleia Legislativa 
de São Paulo) denunciou 
crimes de misoginia, vio-
lência política e institu-
cional contra vereadoras 

no Estado. A declaração 
foi feita na tarde de quar-
ta-feira (10), durante pro-
nunciamento na tribuna 
do parlamento paulis-
ta. Ana Perugini iniciou 
sua fala no plenário rela-
tando a ameaça de mor-
te feita no início da se-
mana contra a legislado-
ra Duda Hidalgo (PT), de 
Ribeirão Preto. Vereado-
ra mais jovem e primei-

Da Redação  l  REGIÃO
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NOTÍCIA DE CONCURSOS l ANDRÉ R. COUTINHO
JARINU/SP – 2 VAGAS

A câmara de Jarinu, recebe inscrições até 
o dia 16 de maio, para diversos cargos. Os 
salários podem variar de R$ 1603,00 até R$ 
5105,00. Inscrições através do site www.
igecs.org.br.

DIADEMA/SP – 56 VAGAS
A câmara de Diadema, recebe inscrições até 
o dia 25 de maio, para diversos cargos. Os 
salários podem variar de R$ R$ 1894,38 até 
R$ 8908,27. Inscrições através do site www.
zambini.org.br.

SANTANA DE PARNAÍBA/SP
NÃO DEFINIDO

A câmara de Santana de Parnaíba, recebe 
inscrições até o dia 15 de maio, para diver-
sos cargos. Os salários podem variar de R$ 
1904,00 Até R$ 4589,00. Inscrições através do 
site www.institutomais.org.br. 

JALES/SP – 01 VAGA
A câmara de Jales, recebe inscrições até o 
dia 21 de maio, para o cargo de zeladora/
atendente. Faixa salarial de R$ 3103,07. Ins-
crições através do site www.consesp.com.br.

VOTUPORANGA/SP – 04 VAGAS 
A câmara de Votuporanga, recebe inscrições 
até o dia 21 de maio, para diversos cargos. 

Os salários podem variar de R$ 2088,00 Até 
R$ 5046,00. Inscrições através do site www.
consesp.com.br. 

CHARQUEADA/SP – 14 VAGAS
A prefeitura de Charqueada, recebe inscri-
ções até o dia 18 de maio, para diversos car-
gos. Os salários podem variar de R$ 2373,00 
Até R$ 4941,00. Inscrições através do site 
www.consesp.com.br.

JOÃO RAMALHO/SP – 07 VAGAS
A prefeitura de João Ramalho, recebe inscri-
ções até o dia 29 de maio, para diversos car-
gos. Os salários podem variar de R$ 1374,29 
Até R$ 8108,03. Inscrições através do site 
www.integraconcursos.com.br.

LARANJAL PAULISTA/SP – 16 VAGAS 
A prefeitura de Laranjal Paulista, recebe 
inscrições até o dia 05 de junho, para o car-
go de agente de saúde. O salário é de R$ 
2604,00. Inscrições através do site www.
avancasp.org.br.

PINDORAMA/SP – 96 VAGAS 
A prefeitura de Pindorama, recebe inscrições 
até o dia 25 de maio, para diversos cargos. Os 
salários podem variar entre R$ 1399,77 Até 
R$ 5035,00. Inscrições através do site www.
ibam.org.br.

RIBEIRÃO BRANCO/SP – 113 VAGAS 
A prefeitura de Ribeirão Branco, recebe ins-
crições até o dia 12 de junho, para diversos 
cargos. Os salários podem variar entre R$ 
1320,00 Até R$ 5019,53. Inscrições através do 
site www.igecs.org.br. 

BOTUCATU/SP – 92 VAGAS
O HC (Hospital das Clínicas da Faculdade de 
Medicina) de Botucatu, recebe inscrições 
até o dia 15 de maio, para diversos cargos. 
Os salários podem variar de R$ 1320,00 Até 
R$ 3292,23. Inscrições através do site www.
hcfmb.unesp.br. 

GUARULHOS/SP – 18 VAGAS 
A IPREF Guarulhos (Instituto de Previdên-
cia dos Funcionários Públicos Municipais de 
Guarulhos), recebe inscrições até o dia 12 de 
junho, para diversos cargos. Os salários po-
dem variar de R$ 2340,00 Até R$ 5325,00. Ins-
crições através do site www.vunesp.com.br.

SÃO CARLOS/SP – 32 VAGAS 
A prefeitura de São Carlos, recebe inscrições 
até o dia 12 de junho, para diversos cargos. 
Os salários podem variar de R$ 2155,00 Até 
R$ 8306,00. Inscrições através do site www.
nossorumo.org.br. 

Deputada usou 
a tribuna da 
Assembleia 

Legislativa para 
relatar casos

Prefeito Leitinho 
confirmou grade de 
shows nesta quinta-feira

o microfone cortado pe-
la Presidência da Câmara 
durante a sessão extraor-
dinária do último dia 3 de 
maio.A parlamentar só 
conseguiu concluir sua 
fala após intervenção do 
líder do seu partido, que 
“pediu por favor” ao pre-
sidente da Casa para que 
reabrisse seu microfone.

“Além dessa violência, 
nós estamos enfrentando 
também a violência ins-
titucional, já que há re-
gistro de arquivamento 
da representação pelo Mi-
nistério Público, sem que 
a vereadora fosse ouvida. 
Nós vamos levar para a 
Comissão de Defesa dos 
Direitos das Mulheres, 

para a Procuradoria da 
Mulher, vamos recorrer 
novamente ao Ministério 
Público”, disse Ana. Para 
a vice-presidente da Co-
missão da Mulher, ambos 
os casos caracterizam 
misoginia e violência po-
lítica de gênero. “Nós te-
mos que, terminantemen-
te, acabar com essa vio-
lência que quer calar as 
mulheres e reduzir nos-
so papel na sociedade, o 
que não vamos aceitar, já 
que não se trata de uma 
violência contra a mu-
lher ou contra as mulhe-
res, mas contra a demo-
cracia e a emancipação 
do nosso país”, concluiu 
a deputada.

ra da comunidade LGB-
TQIA+ eleita no municí-
pio, Duda recebeu men-
sagens em seu e-mail ins-
titucional com ameaças à 
sua vida e à de seus pais. 
Outro ato de violência ci-

tado pela parlamentar te-
ve como alvo a vereado-
ra Esther Moraes (PL), de 
Santa Bárbara d’Oeste. 
Quando se manifestava 
sobre um projeto, a par-
lamentar de 24 anos teve 



Delegacia de Investigações Gerais, responsável pela apuração do caso, não descarta crime relacionado com a 
atividade profissional ou pessoal de Valmir Ernesto, de 47 anos; delegado afirma que ‘tudo é levado em conta’

Desaparecimento de advogado de 
Nova Odessa faz 4 meses de mistério

Carro do advogado novaodessense foi encontrado carbonizado pela polícia no Jardim Ipiranga, em Americana Valmir Ernesto, de 47 anos, segue desaparecido
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Tribuna Liberal Polícia Civil desmantela bingo clandestino 
Na manhã desta quinta-feira  (11), policiais civis da Central 
de Flagrantes, juntamente com policiais civis da Central de 
Polícia Judiciária e 2ª Dise (Delegacia de Investigações Sobre 
Entorpecentes) de Presidente Prudente, deram cumprimento 
a dois mandados de busca e apreensão domiciliar. Um bingo 
clandestino e eventual tráfico de drogas foram desmantelados.

POLICIA

Dise deflagra operação contra 
tráfico e prende um em Sumaré

PARQUE YOLANDA

O Governo de São Pau-
lo comprou 700 subme-
tralhadoras calibre 
9x19mm com acessórios 
para a Polícia Civil, que 
serão distribuídas para 
as unidades da institui-
ção. O investimento foi de 
R$10,5 milhões.

A assinatura com a em-
presa B&T USA LCC foi 
feita nesta quarta-feira 
(10). A aquisição faz par-
te do plano de moderni-
zação dos equipamentos 
das forças de segurança. 

A previsão de entrega é 
outubro deste ano. 

“Dessa forma o Gover-
no de São Paulo e a Secre-
taria da Segurança Pú-
blica reforçam o compro-
misso de aprimorar o tra-
balho policial, com arma-
mento de alta qualidade e 
eficiência”, informou. 

Também para outubro 
está prevista a entrega de 
800 espingardas calibre 
12 de funcionamento hí-
brido da empresa Benelli 
Armi S.P.A. A assinatura 
foi feita no dia 02 de maio 
e o investimento foi de R$ 
5,2 milhões.

Estado adquire 700 
submetralhadoras 
para a Polícia Civil

R$ 10 MILHÕES

Armamento será distribuído 
para policiais civis em outubro

DIVULGAÇÃO

Da Redação  l  REGIÃO
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

A Dise (Delegacia de In-
vestigações Sobre Entor-
pecentes) de Americana 
deflagrou na manhã desta 
quinta-feira (11) a Opera-
ção “Parque Yolanda”, que 
tinha por finalidade com-
bater o tráfico de drogas 
na rua Manoel Cardoso, no 
Parque Yolanda, região de 
Nova Veneza, em Sumaré. 
Um homem de 29 anos foi 
preso em flagrante.

Após o recebimento 
de uma denúncia anôni-
ma noticiando a venda de 
drogas no local, policiais 
civis realizaram “moni-
toramento oculto” na re-
gião e constataram uma 
movimentação típica de 
tráfico de drogas.

Durante a campana, 
policiais apuraram que 
um indivíduo fazia a dis-
tribuição das drogas aos 
usuários, sendo que, a ca-
da venda, se deslocava até 
uma lixeira próxima e pe-

gava entorpecentes.
E m  u m  m o m e nt o 

oportuno, as equipes da 
Dise realizaram a abor-
dagem do investigado 
enquanto ele mexia na 
lixeira. Em busca pes-
soal, policiais encontra-
ram R$22 em dinheiro. 
Ao vistoriar a lixeira que 
o indivíduo vasculhava, 
a Dise localizou 15 pinos 
de cocaína, três porções 
de maconha e duas pe-
dras de crack. Também 
foi apreendido o apare-

lho celular do suspeito.
O homem recebeu voz 

de prisão em flagrante. 
Ele foi conduzido jun-
tamente com as drogas 
para a sede da Dise, em 
Americana. A ocorrência 
foi apresentada ao delega-
do que decidiu pela prisão 
do acusado. 

O indiciado foi submeti-
do a exame cautelar e pos-
teriormente escoltado à 
Cadeia Pública de Suma-
ré, onde aguarda por au-
diência de custódia.

Policiais civis apreenderam cocaína, maconha e crack em ocorrência

DIVULGAÇÃO

Cézar Oliveira  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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O desaparecimento do 
advogado novaodessen-
se Valmir Ernesto, de 
47 anos, completa qua-
tro meses nesta sexta-
-feira (12) sem nenhuma 
solução. O caso é rodea-
do por dúvidas e misté-
rio e ainda demanda in-
vestigações da Polícia 
Civil, que não chegou a 
um desfecho.

Ernesto saiu de seu es-
critório na região do Jar-
dim Santa Rosa em 12 de 
janeiro e não retornou 
mais para casa. Seu carro 
foi localizado carboniza-
do na rua Ibirapuera, no 
Jardim Ipiranga, em Ame-
ricana, na madrugada se-
guinte, uma sexta-feira.

O delegado da DIG (De-
legacia de Investigações 
Gerais), responsável pela 
apuração do caso, Lúcio 
Petrocelli, não descarta 

a possibilidade de que o 
caso tenha alguma rela-
ção com a atividade pro-
fissional ou até mesmo 
pessoal de Ernesto. “Se-
guimos com as investiga-
ções, porém sem locali-
zação do advogado. Não 
descartamos nada ainda, 
tudo é levado em conta”, 
disse sem abrir detalhes 
da apuração.

A Polícia Civil teve 
acesso a imagens de câ-
meras de segurança de 

uma loja nas proximi-
dades que mostra quan-
do um homem deixou o 
carro no Jardim Ipiran-
ga, por volta de 19h30 de 
quinta-feira (12).

As câmeras também 
flagraram quando, cer-
ca de 2h30, dois homens 
chegam com um galão 
com líquido que aparen-
ta ser gasolina e atearam 
fogo no veículo. As ima-
gens estão com a polícia.

Os policiais da DIG 

apuram o caso e conti-
nuam em diligências pa-
ra a localização da vítima 
e dos suspeitos.

A polícia só descartou a 
possibilidade de dois cor-
pos encontrados carboni-
zados em uma área rural 
de Limeira serem do ad-
vogado. Os corpos foram 
localizados em um cana-
vial em fevereiro e esta-
vam na caçamba de uma 
GM Montana.

Um inquilino do advo-

gado estava ao telefone 
com ele quando ouviu al-
guém dizer: “passa para 
trás, perdeu”. O celular do 
advogado desligou em se-
guida. A polícia considera 
a chance de que ele tenha 
sofrido um sequestro.

A namorada de Ernes-
to procurou a Polícia Civil 
e registrou um boletim de 
ocorrência de desapareci-
mento em janeiro.

(Colaborou Paulo Medina)

Cézar Oliveira  l  NOVA ODESSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br



Estação de Monte Mor

É de se acreditar que 
muita gente não 
saiba que Monte 

Mor já teve uma estação 
ferroviária. Pois é, o trem 
já passou pelo município 
que teve sua estação on-
de as locomotivas e seus 
vagões paravam para de-
sembarcar e ou emb arcar 
passageiros e cargas. 

A partir da segunda 
metade do século XIX as 
ferrovias vão aumentado 
de importância quanto ao 
transporte de cargas, es-
pecialmente do café pro-
duzido no Estado de São 
Paulo. Por volta de 1870 
até aproximadamente 
1930, as ferrovias foram 
responsáveis pelo trans-
porte da quase totalida-
de dos produtos agrícolas 
do interior para os portos. 
Influenciados pelo cres-
cimento desse meio de 
transporte, no início da 
década de 1870, um grupo 
de cidadãos ituanos, em-

de trens começa a rece-
ber novos moradores. Em 
1890, instalou-se no local 
o português José Rodri-
gues Cardeal que mon-
tou um pequeno comér-
cio para atender os mo-
radores das redondezas. 
Pouco tempo depois, le-
vados pela fé católica que 
acompanhava, principal-
mente os imigrantes por-
tugueses, foi construída 
uma capela em invocação 
a São José e em 25 de de-
zembro de 1896 foi cele-
brada a primeira missa 
naquela ermida. 

A Estação Monte Mor, 
agora, já apresenta sinais 
de um povoado, já tem 
um armazém para abas-
tecer as dispensas dos la-
res, tem uma igrejinha pa-
ra onde os moradores po-
dem satisfazer suas ne-
cessidades espirituais e 
o trem para transportar 
mercadorias e passagei-
ros. Os moradores da Vila 
de Monte Mor utilizavam 
essa estação, como tam-
bém a estação de Rebou-
ças, mas sempre enfren-
tando o problema das dis-
tâncias, numa época em 
que o transporte era len-
to e demorado, dependen-
do, quase que exclusiva-
mente, da força dos mua-
res. Logo surgiu um servi-
ço regular de transporte 
de passageiros e de peque-
nas encomendas, feito por 
pequenas carruagens que 
eram chamadas de troles.

O povoado em torno da 
Estação Monte Mor foi 
crescendo como uma es-
pécie de um bairro dis-
tante do centro e, eviden-
temente, essa distância 
era vista como algo que 
dificultava a vida dos mo-
radores, especialmente 
quando se tratava de do-
cumentos, pois tudo se 
concentrava na Vila, dis-
tante treze quilômetros. 

Em 1890, a Diretoria da 
Companhia de Estrada de 
Ferro Sorocabana resol-
veu homenagear o supe-
rintendente da compa-
nhia, o engenheiro Dou-
tor Elias Fausto Pache-
co Jordão e então o local 
passa a se chamar Es-
tação Elias Fausto e em 
1899 “Vila de Elias Faus-
to”. Em 03 de novembro 
de 1925 foi criado o Dis-
trito de Paz de Elias Faus-
to, município de Monte 
Mor, Comarca de Capiva-
ri e em novembro de 1944, 
através do decreto 14334, 
assinado pelo interven-
tor do estado, doutor Fer-
nando Costa, Elias Faus-
to consegue sua emanci-
pação política. 

A bela e próspera cida-
de de Elias Fausto nas-
ceu, pois, a partir da Es-
tação Monte Mor de estra-
da de Ferro.

(A foto ilustrativa 
mostra o antigo prédio 
da Estação Monte Mor)

Estação de Elias Fausto

AUTOR DO TEXTO

Nelson de Luccas

Professor de História 
e Cronista

Memória de Monte Mor
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BENEDITO E JOAQUINA

OLGA QUITZAU

CHEQUER ASSIS 

VAVÁ

Benedito Cardoso 
nasceu no distrito de 
Elias Fausto, município 
de Monte Mor em 1904 
e era filho de Custódio 
Rodrigues Cardoso (1876-
1935) e de Maria Juliana 
de Castro (1876 - ?). Sua 
esposa, Joaquina Paes 
Leme, nasceu em 1906 
e era filha de Benedito 
Paes Leme (1885-?) e de 
Paulina Baptista Jorand 
(1885-?). O casal teve oito 
filhos, sendo seis homens 
e duas mulheres. Benedito 
faleceu em Itu a 25 de 
março de 1962, aos 58 anos 
e Joaquina faleceu em 21 de 
novembro de 1951, também 
na cidade de Itu, onde 
ambos estão sepultados. 

Olga nasceu 
em Monte 

Mor em 02 
de setembro 
de 1931 e era 
filha de João 

Federico 
Quitzau e 

Maria Piva. 
Olga casou-se 
com Oscar de 
Luccas em 04 
de outubro de 

1952 em Monte 
Mor, cidade 

onde o casal 
sempre viveu 

e criou os 
filhos. Faleceu 

em Monte 
Mor no ano 

de 1993.

Chequer Assis nasceu em Khiam, uma 
bela cidade da província de Nabatieh, 
sul do Líbano em 15 de maio de 1900 
e era filho de Feres Assis e Anice 
Bualisi Assis. Veio ao Brasil como 
imigrante e se radicou em Monte Mor 
onde viveu até seus últimos dias. 
Dedicou-se às atividades comercias 
e seus estabelecimentos, assim como 
sua residência, localizavam-se à rua 
Padre Civeta, ao lado da Igreja Matriz 
de Nossa Senhora do Patrocínio. Foi 
casado com Said Jacob Assis, nascida 
a 01 de abril de 1902, no Líbano 
e falecida em Monte Mor a 06 de 
setembro de 1966. Um dos filhos do 
casal, Nabih Assis, assim como o neto 
Thiago Giatti Assis, foram prefeitos 
de Monte Mor. Chequer faleceu em 
10 de maio de 1972 e hoje temos 
uma rua do centro da cidade que, 
merecidamente, leva seu nome.

José Bonifácio de Lima, 
mais conhecido como Vavá, 

nasceu em 18 de novembro 
de 1964, residiu em Monte 

Mor por mais de 30 anos 
e participou ativamente 
da vida social e política 

do município. Morador do 
bairro Campos Dourados 

foi presidente da Associação 
de Bairro, foi funcionário 

público, trabalhando na 
prefeitura e exerceu o 

cargo de vereador por dois 
mandatos. Foi casado com 

Edineide do Santos Silva 
Lima, era muito popular e 

deveras querido por seus 
inúmeros amigos. Faleceu 
em 19 de abril de 2023 e foi 

sepultado no Cemitério 
Municipal de Monte Mor.

preendedores, idealistas 
e com visões futuristas 
cogitaram em construir 
uma ferrovia que ligasse 
Itu a Piracicaba. O plano 
contemplava as cidades 
de Indaiatuba, Monte Mor 
e Capivari antes da che-
gada a Piracicaba. 

O projeto foi realizado, 
a ferrovia construída, a 
estrada de ferro passou 
pelo município de Monte 

Mor, mas, por razões des-
conhecidas, os trilhos fo-
ram assentados bem lon-
ge do centro da cidade. 
Atendendo ao clamor de 
muitos produtores agrí-
colas, em 10 de outubro de 
1975 a Companhia Ituana 
de Estrada de Ferro, tam-
bém chamada de Estra-
da do Café, inaugurou a 
Parada de Trem Estação 
Monte Mor a 13 quilôme-

tros da vila de Monte Mor.
Construída próxima ao 

Ribeirão Carneiro, num 
local onde já existiam al-
gumas casas que forma-
vam um singelo povoa-
do e cujos primeiros ha-
bitantes foram famílias 
de descendentes portu-
gueses. O pequeno po-
voado, que era chamado 
de “São José das Palmei-
ras”, agora com a estação 
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